



## PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

RESOLUCION POLITICA DEL  
II PLENO DEL COMITE CENTRAL DEL  
PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE  
(STGO., 28 DE MARZO 1993)

1. Hemos obtenido una gran victoria para la Concertación y para la democracia. Los acuerdos firmados el día viernes 26 de marzo entre los partidos que respaldan las candidaturas de Ricardo Lagos y Eduardo Frei ponen en marcha la primera elección primaria directa de un candidato presidencial por la base en la historia del país. Nuestros partidos, que fueron los primeros en elegir democráticamente sus direcciones, han dado un nuevo paso decisivo en el respeto de la voluntad popular. Al mismo tiempo, hemos demostrado en los hechos nuestra voluntad de preservar y fortalecer la Concertación, única coalición capaz de llevar adelante un programa que pueda profundizar la democracia, alcanzar el desarrollo y lograr crecientes niveles de igualdad entre los chilenos.
2. El Pleno del Comité Central entrega su más amplio respaldo al procedimiento institucional con que la dirección nacional del Partido ha llevado las negociaciones con la Democracia Cristiana, conducta que la Dirección mantendrá inalterable, como línea permanente, en el desarrollo de la campaña, en la Concertación y en todas las decisiones involucradas en el accionar del Partido en el conjunto de su actividad.

Igualmente el Pleno del Comité Central valoriza la contribución personal de Ricardo Lagos y Eduardo Frei en la configuración de este acuerdo que permite la designación democrática de un candidato único de la Concertación en las próximas elecciones presidenciales.

3. Nuestro respaldo al actual Gobierno y nuestra voluntad de proyectar renovadamente la Concertación de Partidos Políticos por la Democracia más allá del presente período, surge de la convicción de que el arco de fuerzas contenidas entre la izquierda chilena y el centro político posibilita generar una mayoría social, política, electoral e institucional que asuma las tareas pendientes de la transición y los desafíos que plantea el proceso de profundización democrática. Por tal motivo, la política del socialismo chileno ha sido buscar un candidato único de la Concertación; una sola lista parlamentaria de dicha coalición; un Programa de Gobierno; y un nuevo pacto político, que contemple una redefinición del rol de la alianza y de los partidos en las tareas gubernativas, habida cuenta del nuevo período político que se abre.

CONCHA Y TORO 36 TELEFONO 696.65.96 - FAX 695.2444

4. En efecto, el presente año será el momento en el cual se perfilen las distintas opciones de futuro que coexisten en el seno de la Concertación, así como los énfasis que habrán de ponerse en el próximo gobierno para avanzar en las tareas pendientes de la transición y en los desafíos de la profundización democrática.
5. Nuestro éxito depende ahora de nuestra capacidad de movilización. El acuerdo alcanzado nos pone por delante la parte más importante del camino. Debemos ganar las primarias y luego obtener un resonante triunfo para la Concertación en diciembre. Inscribir y movilizar a militantes y simpatizantes para las primarias es nuestra tarea inmediata. Para cumplirla, necesitamos un Partido unido y motivado para la lucha, que actúe como una sola fuerza y con una sola voz y que tenga ideas y propuestas claras para el país.
6. El Partido Socialista de Chile enfrenta las próximas primarias y la Convención con el objetivo de aportar sustantivamente en la gran tarea de democratización nacional, estructurando y potenciando un proyecto progresista, nacional y popular, desde el seno de la Concertación. Es éste el único espacio político desde el cual es posible estructurar y potenciar una política socialista viable que, asumiendo con orgullo la historia de lucha de las fuerzas populares, se proyecte al siglo XXI recogiendo las experiencias de la izquierda emergente en Chile y América Latina. El Partido Socialista manifiesta su voluntad de afianzar su rol de promotor de los cambios en el escenario político y de avanzar hasta consolidarse como la fuerza dirigente de la Concertación. Por ese camino aspira a fortalecer su carácter de fuerza política de izquierda, democrática, moderna, renovadora y popular.
7. La candidatura de Ricardo Lagos en el seno de la Concertación expresa la voluntad política del socialismo de encabezar la actual alianza de gobierno y de rearticular una alternativa democrática y socialista para Chile. En efecto, luchar por dirigir la Concertación es un elemento esencial de la política socialista, ya que expresa nuestra voluntad de ser una real alternativa de gobierno progresista y de mayorías, que acometa con decisión y energía las grandes tareas de la reforma del Estado, de la reforma económico-social y cultural y el desafío de cambiar el modelo económico neo-liberal por un modelo de desarrollo equitativo y ambientalmente sustentable.

8. Es indispensable desarrollar una campaña unitaria en la Concertación y con todos los adherentes de Ricardo Lagos. Los militantes socialistas entienden que estamos en este esfuerzo juntos con el PPD y el PDI. El trabajo unitario y mancomunado en esta campaña deberá contribuir a mantener una relación armónica entre nuestros partidos, fortaleciéndonos como opción progresista dentro de la alianza y frente al país.

9. A lo largo de estos meses difíciles Ricardo Lagos ha demostrado plenamente su capacidad de ejercer un liderazgo nacional de las fuerzas progresistas.

Lucharemos con todas nuestras energías para elegir a Ricardo Lagos como el candidato presidencial de la Concertación, en la convicción de que es el líder que la izquierda, el progresismo y los demócratas del país necesitan.

10. El Comité Central convoca al conjunto de la organización partidaria a un activo esfuerzo para lograr que nuestro abanderado obtenga la mayoría en el seno de la Concertación y sea su candidato presidencial en diciembre de 1993. En las próximas semanas debemos lograr una gran movilización popular y una efectiva participación de la base social en la definición de los contenidos progresistas y avanzados del próximo gobierno, con el objeto de responder a los anhelos de cambio del pueblo de Chile.

**COMITE CENTRAL  
PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE**

Santiago, marzo 30 de 1993



## PARTIDO SOCIALISTA DE CHILE

### ACUERDOS ADOPTADOS POR EL II PLENO DEL COMITE CENTRAL AL TERMINO DEL DEBATE POLITICO

1. Exhortar a todos los militantes del Partido a desplegar el máximo esfuerzo en las elecciones primarias, para incrementar el respaldo del Partido Socialista a la candidatura de Lagos y avanzar en la construcción de un proyecto y una fuerza socialista para Chile.
2. Asegurar que la dirección efectiva de la campaña de Ricardo Lagos recaiga en los partidos que lo apoyan y que en ella exista un permanente respeto a la institucionalidad partidaria.
3. Garantizar una conducta institucional tanto ahora como al definirse las responsabilidades gubernativas del socialismo en el próximo período. Cualquier tipo de negociación extrainstitucional conllevaría efectos políticos claramente negativos para el Partido Socialista.
4. Postergar la Conferencia sobre Proyecto Socialista (que debía realizarse los días 17 y 18 de abril) para una fecha posterior al término de la Convención de la Concertación de Partidos Políticos por la Democracia.
5. Encomendar a la Mesa y Comisión Política del Partido que entregue en esta etapa un decidido apoyo financiero y político a la Secretaría Nacional de Organización del Partido.
6. Requerir de la Secretaría General la urgente elaboración de un instructivo que explique los procedimientos de las primarias y convención y señale las metas, objetivos y plazos para el mejor trabajo de los militantes del Partido.
7. Elaborar una plataforma programática de la campaña de Ricardo Lagos que, junto a los temas políticos generales de la próxima etapa (completar la democratización, deshacer el amarre), fije objetivos en torno a los problemas más concretos de la gente en campos como la salud, educación, previsión, problemas laborales y lucha contra la pobreza. Especialmente importante es dejar en claro las diferencias entre la propuesta de Lagos y la de Frei y el mayor compromiso del Partido Socialista con los pobres y explotados.

8. Colocar en el centro de esta campaña los aspectos éticos y sociales del proyecto que ofrece el socialismo chileno.
9. Elaborar una propuesta específica acerca del trabajo de formación de padrones de militantes e independientes que servirán de base a las primarias.
10. Establecer un ámbito de trabajo conjunto y coordinado en esta etapa con el Partido por la Democracia, que abarque las actividades del plano nacional, regional, provincial y comunal.
11. Proponer asignaciones de trabajo específicas en las elecciones primarias para todos los miembros del Comité Central.
12. Aplazar la fecha de realización de las elecciones internas para elegir candidatos a diputados y senadores a una fecha posterior a la realización de las elecciones primarias.